

Exámenes extraordinarios

Según disposición de la Junta Directiva de la Escuela de Derecho, los exámenes extraordinarios tendrán verificativo del seis al veinte del corriente mes de febrero.

Los alumnos del cuarto año presentarán durante estos días sus exámenes de pasantes.

Vacaciones

Según la ley de vacaciones los empleados del Juzgado Primero Civil quedarán desde hoy en el goce de las vacaciones respectivas.

Con tal motivo importantes juicios que se venturan en dicho Juzgado quedarán en suspenso hasta tanto no se reanuden las labores de la oficina en referencia.

TIPO DE CAMBIO
Hoy a las dos p. m.

"LA TARDE"

Rinde sus respetos a la prensa del país y ofrece sus columnas a todos los ciudadanos que deseen encontrar en ellas una tribuna libre dentro de su programa.

Muerte del Obispo de León

Por noticias que tenemos de Nicaragua y según telegramas publicados en uno de los diarios de esta capital, sabemos que el señor Obispo de León, Monseñor Siméon Pereira y Castellón, acaba de fallecer en aquella metrópoli.

Monseñor Pereira fué Obispo de Nicaragua durante mucho tiempo, y dejó de serlo cuando la Diócesis fué dividida, quedando como Obispo de León y Arzobispo titular de Diocesarea.

Ultimamente había sido distinguido con los títulos nobiliarios de Conde Romano y Asistente al Trono Pontificio por lo cual se le obsequió una fiesta a la que concurrieron casi todos los demás obispos de Nicaragua y el señor Arzobispo Lezcano.

Monseñor Pereira era joven relativamente, pues contaba apenas con sesenta años de edad. De un talento claro se distinguió siempre por sus sermones y aun por sus discursos que le fueron solicitados siempre en los actos más solemnes de la vida nacional.

Durante la capilla ardiente de Rubén Darío fué su oración la más digna del poeta.

Damos nuestro sentido pésame a la colonia nicaragüense y en particular al señor Encargado de Negocios don León Guerra.

Al mismo tiempo hacemos extensiva esta condolencia al hermano pueblo de Nicaragua.

Los autos en Heredia

Los periódicos de la mañana traen la noticia de que hubo en Heredia durante las fiestas cívicas, dos víctimas de autos: un anciano y un niño.

Ya son conocidos del público los detalles más o menos ciertos de las desgracias ocurridas y nosotros solamente queremos agregar nuestra voz de protesta en contra de esos sensibles accidentes que parece tienden a lamentarse frecuentemente, si los choferes no ponen un poco de cuidado al manejo de sus aparatos.

Mejoría de una enferma

La madre del señor Presidente de la República, don Julio Acosta, que se encontraba desde algunos días al borde de la tumba, ha mejorado notablemente gracias a los prolijos cuidados de su familia.

Tenemos gusto en consignar la anterior noticia y felicitar a la familia de la doliente.

Es fácil adivinar que tales sucesos se sucedan, pues vemos constantemente las peligrosas maniobras de los autos en las calles de la población. Corren a grandes velocidades, creen que la vocina es la salvaguardia absoluta de sus delitos y con hacerla sonar pasan por encima de lo que se presente. Un grupo, una persona, un niño, cualquier estorbo que haya en la calle, no tiene para ellos importancia alguna después de haber sonado el pito.

Tales procedimientos ponen en grave peligro la vida de los transeúntes, y es hora de que la autoridad, después de aplicar un severo castigo a los que aparecen como culpables, dicte una ley severa, o haga cumplir la que existe para evitar tan sensibles desgracias.

Mejor Café

C. L. ODIO

Eco de la semana

La última semana de Enero ha sido de sobrexitación.

Aconteció que se encontrara un depósito de armas al que se ha debido toda la alarma. Ciertamente un hallazgo de esa naturaleza en manos particulares da ocasión para ello. La posesión extraoficial de armamentos es un delito reprobable severamente, y le son aplicables los tribunales comunes.

La autoridad está obligada a esclarecer este asunto y sentar las responsabilidades del caso.

Empero, no está bien que al público se le consterne, ni se le dé al hecho una trascendencia que quizá no tenga.

Acaso sea muy explicable este suceso. El armamento fué substraído de los arsenales del Gobierno, posiblemente con anuencia de las autoridades que tenían a

su mando los correspondientes cuarteles de la República, bajo la Administración de Tinoco. Con ellos es, pues, con quienes debe entenderse la autoridad.

Pero de esto a suponer que con ese armamento se fraguaba una revolución, es, hasta cierto punto, casi incensatez; y atribuirle al hecho carácter político, desvirtuar la acción de la justicia y provocar exaltación sin fundamentos bastantes.

En cuestiones así, debe procederse con cautela. Provocar desde luego la atención necesaria por si toman otro sesgo los acontecimientos y dar la voz de alerta con toda mesura, cual corresponde hacerlo a la prensa sensata; pero especialmente seguir de cerca los pasos de la autoridad pública y, si posible es, ofrecer cooperar con ella. Los resultados entonces son mucho más satisfactorios. Se deslindan los terrenos y puede precisarse mejor las causas generadoras de un suceso. La involucración, sin este proceso previo, no va más allá del sensacionalismo nada edificante para las democracias.

Además, en Hispano-américa, la propensión de hacer de toda cuestión política, es notoria. De consiguiente conviene no ceder a ese empuje. La experiencia obtenida con este proceder ligero, es digna de atención. Países hay, donde la política es la más grave de sus dolencias, que se rompen en desenfadado apasionamiento al menor estímulo.

Claro está, que una vez sentadas responsabilidades, la prensa no puede eludir la ecloción consecuente según sean ellas. Inexorable dureza puede ser y debe ser su norma. Ha adquirido autoridad pública y no hace sino usarla legítimamente.

Lo que decimos a este propósito lo hacemos extensivo a cuanto revista igual aspecto, siempre por supuesto, dentro de los términos del más absoluto decoro y mediando únicamente la razón como norma de todos los actos.

Aparte de lo difícil a que se redujo la cuestión por móviles distintos, de los que somos sin embargo solidarios con el colega "La Tribuna", manifestamos nuestra disparidad de criterio en lo concerniente a la fundación del diario a que él aludía.

Creemos que la libertad sólo se aprende ejercitándola. Nos lo dice la historia política del caudillaje americano. Y, como precisa que esa sublime enseñanza se generalice ampliamente, a fin de evitar nueva aparición de despotismos, opinamos porque no se coarte a los individuos su aspiración a ser libres, así hayan cometido irreverencias contra este culto.

En buena hora si desean usar del derecho que les garantiza la Constitución y levantar tribuna. Así conocerán lo que significa libertad de imprenta, irrestricta emisión del pensamiento y garantía efectiva de esos preceptos, algo de lo que no supieron por cuanto lo realizaron ignominiosamente. Y ya se cuidarán del recato a que les constriñe su pasado.

Bien comprendemos la bondad de propósitos que ha tenido en mira la prensa capitaliana al avanzar esta noticia y romper los fuegos. Al punto revivieron los cuadros de postración y vasallaje porque atravesó el país y al rescoldo de cadentes remembranzas, como las de junio, dejaron correr la pluma. Ahí no hay más que patriotismo puro ensayando un vue-

lo incomparable; hermoso espectáculo: la admiración irradia sus miradas fulgurantes henchida de respeto.

Pero si bien esa actitud es significativa, precisa acompañarla de una preocupación aún más altruista por lo que será de la patria en el futuro. Persistir las hostilidades con el adversario es incurrir en grave falta con mengua de los destinos nacionales, a más de que ello implica el despojo de los arrestos libertarios para calzar una mala avenida bota de presión contraria a lo que el patriotismo recomienda.

Libertad debe ser el símbolo. Ni una nube amengüe su pureza. Esta diosa sólo gusta de la diafanidad.

Además, la opinión pública sentó en memorable ocasión un precedente radical. Si surgiera una empresa indecorosa su santa ira se encargaría de reducirla a cenizas.

La boda de hoy

A las veinte de hoy tendrá verificativo en la casa de los padres de la novia, la boda de la señorita Clementina Lizano con el caballero don Carlos Salazar Gagini.

Ella, distinguida señorita de nuestra sociedad, ha sobresalido siempre por sus bondades y su simpatía, que la han hecho acreedora de muchas preferencias de parte de sus amistades.

El joven caballero y amigo, ha cruzado por la vida como un hombre ameritado lleno de promesas para el porvenir. En sus mocedades cantó en juveniles versos a la amada de todos los poetas que un día debió de ser para él, una encantadora realidad.

Un día después de la ceremonia partirán para Caracas, Venezuela.

Deseamos a la simpática pareja que un sus destinos para siempre, una vida de eterna felicidad y un viaje agradable hacia Venezuela.

Un minuto de literatura

Dedicamos a nuestros poetas y a nuestros críticos, para que nos expliquen de lo que se trata, unos versos del nuevo modelo ULTRAISTA, que según parece es la novedad del día en España.

He aquí los versos:

Primavera

La primavera ha volcado sus canchilones. Y han saltado las venas de los árboles. Mi corazón se ha abierto esta noche pa-

(sada

Y mi cuarto borracho bebe el sol espumoso a grandes tragos.

Primavera

Las flores pulsan sus cuerdas

Pedro Gargias

Así, sin puntuación ninguna.

Los inteligentes deben explicar esto al público lo antes posible para saber si entre nosotros habrá algunos que pertenezcan a la escuela ULTRAISTA.

Nuestros Agentes

Alajuela, Carlos Calvo-Fernández.
Cartago, Gabriel Brenes.
Heredia, Luis A. Odio.
Puntarenas, Ulpiano Fonseca.
Limón, Víctor M. Salazar.
Grecia, Alejandro Sancho I.
San Ramón, Tulio Acosta.
Santo Domingo, Leví Arce.
San Antonio Belén, Ernesto Rodríguez.
Santa Bárbara, Ismael Rivera.
Barba, Juan Félix Baudrit.
Puriscal, Ricardo A. Castro.
Naranjo, Gonzalo Monge B.
San Joaquín, Ernesto Ramírez.
Desamparados, David Rojas Flores.

En las vitrinas

Hoy será exhibido en las vitrinas de los señores Madrigal el motor de gasolina que pertenecía al aeroplano destruido en uno de sus vuelos. El señor Venditti lo ha puesto a la venta en condiciones excepcionales.

El motor es de doscientos ochenta caballos de fuerza y es adaptable para lanchas de gasolina o para dar fuerza eléctrica a una ciudad de veinte mil habitantes.

Las nuevas locomotoras

Durante la presente semana llegarán a esta capital las nuevas locomotoras del Ferrocarril al Pacífico. Según se nos ha informado son del mejor tipo existentes adaptable a nuestro ferrocarril.

Es posible que con la llegada de estas dos locomotoras el servicio a Puntarenas sea más exacto de como ha venido siendo desde hace algún tiempo.

Un libro importante

Está ya para ver la luz pública un nuevo libro del ameritado escritor nacional don Ricardo Fernández Guardia, el cual llevará por título el sugestivo de "Crónicas Coloniales".

Las personas que conocen algunos párrafos del libro nos dicen que contiene un material variado e importante del tiempo de la colonia, y que es de suma

trascendencia para los conocimientos históricos de Centro América.

Al mismo tiempo se nos manifiesta que la prosa bien hilvanada y sabrosa que caracteriza los escritos del escritor Fernández Guardia se aprecia en este libro como en ningún otro.

De antemano auguramos al escritor un éxito con su nuevo libro.

Jaime Vellve

EXPORT -:- IMPORT

52 Broadway, New York

Representante exclusivo: V. M. OBREGON

NOTA EDITORIAL

Nuestro programa

La prensa, en su alta significación moral, de responsabilidad irrestricta, está obligada, para mayor prestigio y más completa autoridad, a formular lo que podríamos definir como su programa, pauta o derrotero cuya letra se obliga a acatar sin otra exigencia que la de su propio decoro y sin más delimitaciones que los intereses sociales que interpreta; pues no siempre la multiplicidad de energías conduce al éxito, ni es recomendable, sobre todo cuando escasean los elementos que le caracteriza y dá animidad. O se posee dotación superior, y se es un Bolívar, o se coadyuva en un fin determinado con el bagaje modesto pero altivo del que solo aspira a cumplir un deber.

Dimana esta obligación de su íntima y excelsa investidura, de las fuerzas creadoras y potentes que le animan, del elevado y trascendental cometido que le da existencia, del estuendo papel que representa. No se concibe el periódico sino como el complemento decisivo de la educación común, el más acreditado vocero del medio social, el indicador desinteresado y probo que orienta el espíritu público, el termómetro moral y político, en fin, de un país. Acondicionada así la prensa es respetable, conducente y patriótica su labor.

Ahí donde la prensa ha alcanzado sentar realza sobre unos semejantes graníticos e incommovibles simientos, ya puede enorgullecerse como que ha obtenido espléndida victoria tras la cual se han empeñado legiones de pensadores y sociólogos,—su incontrastable energía de paladines en abierta pugna contra aborrecibles y seculares prejuicios,—en medio del fanatismo y la intransigencia a que luengos siglos ha vivido reatado el pensamiento humano, sin una primavera que dejara traslucir la alborada de un futuro próximo amplio de ideas y de libertad.

De modo que, para llegar hasta ella, ha sido menester sobreponerse a cruentas penalidades, a sacrificios sin precedente, de los que también ha sabido esta pequeña fracción del universo. Los últimos acontecimientos políticos, aun no depurados por completo, son visibles como elocuente corroboración de nuestro acerto. Con una prensa pundonorosa, otra habría sido la suerte del país. Las tradicionales instituciones de libertad y de derecho no habrían flaqueado ni un sólo momento. Integras, como un monolito, elevarían su magnificencia y robustez por sobre las transitorias debilidades de los hombres pregonando la in-

munidad de que son objeto cuando su pedestal posee consistencia absoluta; mas no eran legítimas las fibras que las constituían y tales fueron las consecuencias: la aparente libertad se esfumó entre los nubarrones de una prensa viciada, única responsable de aquella desventura que pareció concluir al vivac de las huestes renovadoras del ambiente.

Y la jornada no ha tocado a su fin. Verdad que teórica y superficialmente, si; casi todos los países,—no ejercitan,—cuentan entre sus preceptos constitucionales, desde que la libertad fué catalogada en ese engañoso de las multitudes cándidas e ignaras que a raíz de la Revolución Inglesa se llamó Bill of Rights y que hace de hiberón desde la Francia del Noventa y tres a nuestros días, la facultad de emitir el pensamiento libre más como fastuosidad, que por cooperar en la gran tarea del relativo perfeccionamiento colectivo.

Engañador de las multitudes hemos dicho. Para no ir muy lejos, en nuestra misma América lo hemos podido observar. Las llamadas Garantías Individuales en las modernas cartillas cívicas, han sido el parapeto que ha amparado desafueros, infamias, conculcaciones, atentados, abusos, tropelías de gobernantes pícaros cuya corrupción ha repercutido proyectando inaudita desvergüenza antes que nadie en la prensa que es lo que más inmediatamente se afecta reaccionando, si es fuerte; sucumbiendo en el miasma, si es corrupta.

No que esto nos lleve a reparar como deficientes o inútiles considerables esfuerzos de la inteligencia en pro de las libertades ciudadanas. Al apuntarlo, no hemos querido significar la ineficacia de extraordinarios principios, cual lo son estos, sustentados en preceptos, normas de estado, sino mas bien lo ridículo que aparecen si los ciudadanos, por conducto de la prensa que es su consecuente mediador no los ejercitan y defienden en la medida de su entereza.

A ello debemos tender y nuestro programa es ese. No habrá resurgimiento posible, ni bienestar posible, mientras tanto no comprenda el pueblo la obligación en que está de interesarse por los asuntos del estado, velar porque se cumplan estricta y conscientemente las leyes de la República, porque la moral sea acatada y porque se haga de la libertad el más grande de los cultos.

FRANCISCO URIBE

Bajará el Cambio

La Casa de Banca España URQUIJO dará el dinero necesario para el respaldo del Internacional

De fuente autorizada sabemos que en breve será presentado al Congreso Constitucional la propuesta, que por medio de su representante en esta República, hará al Gobierno la muy conocida casa de banca del Marqués de URQUIJO, una de las más fuertes de la península ibérica, para el respaldo del Banco Internacional. Las condiciones propuestas por esta casa son en extremo favorables para el país y el

monto total del empréstito será de DIEZ MILLONES DE PESOS ORO, más que suficiente para que el cambio, sostenido en las alturas por unos pocos interesados, se venga al suelo. Por otra parte hemos logrado averiguar que hay un interés marcado de parte de los cafetaleros para sostener este alto cambio mientras se efectúan las compras del mismo grano en los beneficios.

DEPOSITO DE MADERAS EN SAN JOSE

EL COYOLAR

STRUCK Y ALVARADO

TELEFONO 539

Surtido completo de maderas

Taller de carpintería y depósito de materiales de construcción
Existencia permanente de cal de concha de primera

TELEFONO 1539

ESCALANTE

CALLE ALFREDO VOLIO

CRISTALERIA FINA, ALAMBRE PARA CERCAS, ETC.

CONSERVAS Y ARTICULOS DE PRIMERA NECESIDAD

ENVIOS A DOMICILIO

BAJOS HOTEL WASHINGTON

El azúcar también bajará

Mientras que en los Estados Unidos se expende el azúcar que importan a razón de tres dólares quintal, en nuestro país, a pesar de la excesiva producción, lo estamos pagando a razón de cuarenticinco colones quintal, o lo que es lo mismo a \$ 10.00. Pero según parece la liga de azucareros que hasta la fecha ha venido sosteniendo este alto precio, se disolverá en estos días, a consecuencia, según se nos informa, de que algunos de sus miembros, temerosos ante

el peligro que entraña el almacenamiento de este producto, lo vienen colocando por medio de sus agentes a un precio mucho más bajo que el sostenido por los demás. A consecuencia de esto es muy posible que la tal liga se disuelva dentro de poco y que nuestro público salga favorecido, por la baja que debido a esto ha de producirse. Nosotros nos alegramos de que tal cosa suceda y esperamos nuevos informes para darlos a conocer a nuestros lectores.

A nuestros Lectores

Próximamente iniciaremos en nuestro diario una sección humorística, bajo el epígrafe LA RACHA al cuidado del estuendo CHOLO, Miguel Angel Obregón. Asimismo tenemos el propósito de abrir un rincón del periódico para Cuentos de LA TARDE, nacionales y extranjeros. Y en efecto, hacemos un llamamiento a los intelectuales del país para que nos hagan los remitidos del caso. Un cuento seleccionado es manjar exquisito para un disgusto después de las rudas faenas cotidianas, así como entretenimiento de buen tono para señoritas que libres ya de quehaceres asisten al desvanecimiento del día gentilmente asomadas a sus balcones.

Para leer sentado

Lo que pensamos sería obra de ornato público y justo orgullo para nos, trocó en vergüenza y adefesio.

Hoy es el Templo de la Música puritamente una bodega. ¡Viejillos más lujosos! ¡Qué tal! Si esa es la bodega, imagínense la sala...

¿Qué opinará de esto el artista Salazar Quesada, autor del bello monumento? ¿No le parece que en vez del feo rimero de sillastros viejos y atriles desarmados

que hospedan en el Templo de la Música debieran ser sustituidas por macetas de plantas que contribuyan a aumentar la belleza de la obra y darle un aspecto más alegre? Porque el que tiene, da la impresión de que alguien vivió allí y ahora se está pasando.

Chisco: vea con don Narciso que en uno de los parquecitos construyan una caseta para guardar tanto chécher de después de cada función.

¡Qué idea! Es mía, pero si me la devuelve, se la presto a Chisco.

A la orden del Juez

El detenido Enrique Ortega, por el delito de falsificación de moneda fué puesto a la orden del Alcalde Cuarto para ser juzgado conforme a las leyes. Por más que se ha tratado de hacerlo confesar su falta, niega que haya sido él el autor de la falsificación. Permanece incomunicado; pero como en la Sección de Policía en que está detenido hubo descuido el reo tuvo una larga conferencia con su esposa quien está ahora recluida por cómplice del delito. Ella tenía en su poder ya, un escrito pidiendo el Hábeas Corpus para su marido. Este procedimiento es el que se está poniendo en práctica para conseguir la libertad de los presuntos autores de delito.

LA SOCIEDAD AL DIA

Partió para Cartago, donde pasará una temporada de salud el señor Bachiller en Leyes don Rafael Ortiz. Le deseamos grata permanencia.

—En el próximo vapor partirán para Nicaragua la apreciable señora doña Flora de Wilson e hijos, acompañados probablemente de la señorita Gabriela Bonilla. Le deseamos un feliz viaje a la tierra de los Lagos.

—El joven don René Picado quien emprendió por tierra un viaje a Nicaragua en compañía del Profesor don René Van Huffel, regresará dentro de pocos días.

—A consecuencia de un ligero accidente tuvo que guardar cama el apreciable doctor don Eduardo Uribe Restrepo. Afortunadamente ha mejorado ya de salud y pronto tendremos el placer de saludarlo.

—Don Alberto Echandi, partió para Juan Viñas el sábado próximo pasado a ver a su familia que se encuentra veraneando en ese lugar. Regresó hoy en la mañana. Estuvo también por aquí muy de paso su distinguida señora doña Pepa de Echandi.

—El amigo don Mariano Fernández Morúa y su señora esposa, partieron ayer para Puntarenas.

—Rumbo al Pacífico, partió el Lic. don Matías Trejos. Su permanencia allá será de varios días.

—Muy de la delicada dolencia que le aqueja últimamente se encuentra la señora madre del Presidente de la República.

—Ha regresado de Puntarenas don Rafael Huete.

—De veraneo en Cartago se encuentra el Lic. don Juan Rafael Vargas y su estimable esposa.

—Muy animada se encuentra la tem-

porada veraniega en nuestra Perla del Pacífico; entre las veraneantes recordamos las siguientes señoritas: Margarita Herrero, Emilsie Morales, Berta Escalante, Fé Castro y Adilia París.

—De temporada en Juan Viñas se encuentran las hermanas Aída e Idaly Charpentier.

Robo de una Piel

En el hotel Europa, se dió el sábado en la noche un banquete al señor Presidente de la República, al cual asistió con su señora esposa. Al salir de la fiestecita notó doña Elena que le faltaba su piel abrigo.

Se han seguido las investigaciones del caso y hasta el momento no ha sido posible dar con el que se la sustrajo.

TIPOS DE CAMBIO

A LAS 2 P. M.

Dólares	455 %	1 dollar igual a	4.55
Libras	387 "	1 Libra	16.60
Franco	0.072	5 Francos	1.64
Pesetas	0.1390	5 Pesetas	3.15
Marcos	0.02	1 Marco	0.09.10

ZAPATERIA

"AQUILES"

Calle Central Sur

FRANCISCO URIBE

PASANTE DE ABOGADO

Oficina del Lic. don ALBERTO ECHANDI

UNA SUPLICA

Suplicamos a todas aquellas personas que reciban nuestro diario, y que por cualquier motivo no fuera de su aceptación, se sirvan devolverlo al respectivo Agente de la localidad o directamente al apartado número 277. Asimismo, los que deseen suscribirse, se servirán manifestárnoslo por escrito para remitirles el diario inmediatamente. El precio de la suscripción para cualquier lugar de la República, es de dos colones mensuales.

Leyendo la Gaceta

El periódico oficial trae en sus columnas el Pacto de Unión Centroamericana, recientemente suscrito por los Plenipotenciarios de todas las Repúblicas del Istmo, excepto Nicaragua, y con la aprobación del Poder Ejecutivo.

Próximamente se le dará el trámite constitucional para que sea ley de la República.

No sabemos cómo lo recibirá el Congreso. Prometemos informar ampliamente al respecto.

Una huelga en el Ferrocarril al Pacífico

Ayer se declararon en huelga los brequeros del Ferrocarril al Pacífico. El motivo de la huelga ha sido el de siempre, o sea la cuestión de ganar más y trabajar menos.

Sin embargo el señor Ministro del Ramo y el Administrador del Ferrocarril, lograron restablecer el trabajo sin perjuicio para la empresa.

Es curioso, se nos decía ayer, lo que pasa en Costa Rica con respecto a este ferrocarril. Cuando se cobra un poco más en la tarifa de pasajes todo el mundo protesta diciendo que el ferrocarril no debe ser una especulación sino una obra de servicio público; pero cuando se trata de sus trabajadores no se piensa en que algo debemos hacer por esa obra que deseamos sea para nuestra propia utilidad.

Adios retretas

Según nos han informado, con la retreta del lunes último se cerró la temporada de banda. Por lo visto la ciudad se va a convertir en un monasterio, sin las bellas moradoras que adornan los parques y sin música que haga menos fastidiosas las noches.

Si no fuera porque los músicos requieren descanso seguro —pues al azar los tienen todo el año, durante el invierno, — nos opondríamos a que se les diera.

Ojalá que cuando reanuden sus noches de arte, encuentren otra vez poblados los parques de bellas mujeres.

Sección Bibliográfica

Repertorio Americano. — Hemos recibido el número del "Repertorio Americano", correspondiente al primero de febrero. Trae, como siempre, un variado y escogido material, gracias a los amplios conocimientos y buen gusto que sobre la materia tiene su editor don Joaquín García Monge. Colaboran en el presente número los siguientes afamados escritores: Roberto Brenes Mesén, Marcelino Domingo, Paul Font, Azarías H. Pallais, José Santos Chocano, Miguel de Unamuno, José Castillo Jr., Juan Ramón Uriarte, Froylán Turcios, H. Flores Cabrera, Federico García Godoy, Ramón Laval, B. Coonetta Manzoni y Rómulo Tovar.

SUSCRIBASE EN "LA TARDE"

LA TARDE

Precio de suscripción ₡ 2.00

Número suelto 0.10

AEROGRAMAS

TOKIO. — El informe preliminar rendido por el Gobierno Japonés a la Corte Marcial, que estudia el caso del centinela que mató recientemente al Subteniente Langdan de la Marina de los Estados Unidos, establece que los centinelas están obrando en una forma injustificada contraria a los acuerdos. Esto según un despacho de Vladivostok, al "Jiji Shupi".

WASHINGTON. — Los arreglos que se hacen para establecer en California una nueva base naval de las costas del Pacífico, así como el proyecto para construir todos los complementos indispensables, fueron propuestas anoche por el Sub-Comité de la Junta de Congressistas que ha estado estudiando el problema de las bases navales en el Pacífico. Mañana se recomendarán estos proyectos al Comité Pleno.

Vidal y

José J. Quirós

Abogacía y Notariado

Recital en Alajuela

El poeta don José Santos Chocano, dará próximamente en Alajuela un espléndido recital con la concurrencia de importantes intelectuales del país.

En aquella ciudad se espera el éxito de este recital, en el cual recitará Chocano lo más excelente de su repertorio con el encanto que pone a su voz para decir los versos que ha sentido en lo profundo de su alma.

Muchas personas de esta ciudad se preparan a ir ese día a la vecina ciudad con el objeto de asistir al acto.

Para el Centenario

Cincuenta varas al Norte del Correo, en casa de la familia Rodó, don Horacio Acosta ha establecido una casa de Agencias y Comisiones, que ofrece al público y comercio.

En la Cámara

SESION DE AYER

Se aprobó la moción del diputado Trejos, para que en el contrato del ferrocarril al Guanacaste se haga constar que las instalaciones hidro-eléctricas pasen a ser propiedad del estado al caducar el contrato. Tanto el Presidente como el diputado Sancho apoyaron la moción Trejos.

Mayorga Rivas hizo una moción para que se obtenga una garantía de cincuenta mil colones de los contratistas del ferrocarril. Después de corta discusión en que tomaron la palabra varios diputados, se aprobó la moción.

El diputado Pérez mociona para que se autorice al Poder Ejecutivo a sacar a licitación con las bases aprobadas, el contrato del ferrocarril, si dentro de seis meses después de aprobado, no ha sido firmado por el contratista.

La sesión de hoy

La orden del día: Continuación del contrato de ferrocarril y ley de caminos.

Todavía están pendientes los dictámenes del presupuesto.

Sombreros de paja EN BARATILLO

Frente al Banco Internacional

Miguel A. Murillo

Movimiento de vapores

Puntarenas, 31

Hoy a las 6 horas fondeó el motor velero costarricense "Rosana" de 93 toneladas, procedente de Cristóbal, C. Z., con 4 días de mar de Balboa a este puerto, 14 tripulantes, capitán Manuel Fox y consignado a Alberto Fait, sin pasajeros, carga ni correspondencia.

—El 29 a las 17 horas zarpó para San Juan del Sur el vapor inglés "Barima", de 302 toneladas, 30 tripulantes, capitán I. Green y despachado por Felipe J. Alvarado y Co. Pasajeros: Jorge Cardona, Carmen e Isabel Domínguez, Bruna de Alvarez y sirvienta, Marcelina Alvarado, Julio Montaña y Adolfo Toudux. Carga: 47 bultos muebles, 1003 pies cúbicos y una caja molino hierro midiendo 19 pies cúbicos. Sin correspondencia. — El Cap. de Puerto, R. URBINA G.

Limón, 21

Anoche a las 24 horas ancló procedente de Bocas del Toro, con 11 horas de travesía y consignado a la U. F. Co., el yate norteamericano "Talamanca", de 18 toneladas, capitán M. P. Bennett y con dos hombres de tripulación. Sin pasajeros carga ni correspondencia.

—Hoy a las 6 horas zarpó con destino a Bocas del Toro, vía Cahuita y despachado por la U. F. Co. el yate norteamericano "Talamanca", de 18 toneladas, capitán, Bennett y con 7 hombres de tripulación. Pasajeros: George P. Chittenden y George S. Bennett. Sin carga, ni correspondencia. — Por el Cap. de Pto. JORGE CASTRO P., Secretario.

Hoy en las primeras horas de la mañana, ancló procedente de las otras Repúblicas de Centro América, trayendo para esta República, carga, pasajeros y correspondencia.

Todo el año

Vendemos barato. Tenemos los artículos de Modas y Costuras de las grandes Tiendas.

Clotilde Cubero de Arias
Calle 3a. Sur, la misma del Colegio de Señoritas, (Laberinto).

ANUNCIESE EN "LA TARDE"

SE NECESITAN voceadores activos para

vender LA TARDE. Se les paga bien.

Quando necesite un trabajo consulte los precios de la Imprenta **María v. de Lines**

TELEFONO 255

APARTADO 101

LUIS VASQUEZ QUIROS

Se hace cargo de toda clase de construcciones por dirección o por contrato, contando con una larga práctica, de todos conocida. Ofrece, asimismo, un nuevo taller de carpintería y depósito de maderas del Pacífico, atendiendo toda orden por grande que ella sea.

Calle de la Estación al Atlántico, contiguo a la Fotografía Hernández.

JOAQUIN FERNANDEZ MONTUFAR

ABOGACIA

CALLE 8a., 150 VARAS AL NORTE DEL MERCADO

TELEFONO NO. 90



TAN PODEROSA como fue la honda de David para derribar a Goliat, son las **Tabletas Bayer de Aspirina y Fenacetina** para combatir la influenza, la gripe, el dengue, el trancazo y los resfriados. Dos, tomadas con una bebida caliente antes de acostarse, calman el malestar nervioso y los dolores de cabeza, cintura y espalda que se experimentan en tales casos; provocan un sudor abundante; proporcionan un sueño reparador y cortan por completo el avance de la enfermedad.

DISTRIBUIDORES: COSTA MERCANTILE & CO.

C. L. O D I O

MEJOR CAFE

MEJOR CACAO

FRENTE A AMBOS MUNDOS, PUENTE DE LA FABRICA.

APARTADO 883

TELEFONO 85

Use Blanco Marfil Menichelli

SECCION DE AVISOS ECONOMICOS

TARIFA: 20 palabras o menos, ¢ 0.50 por inserción, minimum 4 inserciones. Exceso: 3 céntimos por palabra e inserción. PAGO ANTICIPADO. No se admiten inserciones alternas.

TINTAS!! TINTAS!! Rafael Sojo ofrece vender tinta roja, azul y negra de excelente calidad, garantizada, de uso en algunas oficinas públicas y en colegios. Ofrece también tinta para sellos, barniz para pizarras y líquido para llenar euras. Todos estos artículos están recomendados por personas entendidas como Jefes de Oficina y directores de colegio. El precio de ellos es sumamente reducido, pues cuestan la mitad de lo que valen importados.

CARRETON DE MANO, grande, nuevo, se vende. — Informes en esta Oficina.

PREMIO DE ¢ 100.00. Si usted tiene interés en construir o reparar su casa, puede empezar a buscar su economía en precios y calidad de maderas; no tiene más costo que visitar el depósito de maderas contiguo a la Fotografía Hernández. Nuestro Lema: vender mucho y ganar poco.

Un premio de ¢ 100.00 al que pruebe que su utilidad en facturas es menor de un 15%.

SEMILLAS DE HORTALIZA, frescas vende Luis G. Arias, en la calle 3a. Sur, (Laberinto), correo 400. San José.

MAQUINA DE ESCRIBIR OLIVER, se vende una, perfectamente nueva. Escribir al apartado 400, San José, pidiendo detalles.

EN EL MEJOR PUNTO de la Plaza Viquez, se venden lotes para construir a muy bajo precio. Informes en la oficina de este diario.

TRENCILLA DE SEDA, a seis reales la pieza. En casa de Clotilde Cubero de Arias. Toda clase de Artículos para Señoras y Niños.

Deberes políticos

Tenemos el gusto de ofrecer en nuestro primer número el editorial de El Mercurio de Santiago de Chile, correspondiente al 2 de diciembre próximo pasado.

Es corto, pero sugestivo. Se aplica perfectamente a nuestra situación política, y es la voz de una sociedad austera y poderosa, que anhela la solidaridad y el respeto mutuo entre todos los chilenos.

Allá, como aquí, están en frente del país muy graves problemas. Para solucionarlos con éxito son necesarios, ahora más que nunca, serenidad, aplomo y cordura.

Por eso es que lo reproducimos: "Veinte días nos separan del momento en que el señor Alessandri debe recibir el mando supremo de la República y en estos días tiene que organizar su Gobierno, designar sus secretarios de Estado.

La organización de ese futuro Gobierno impone deberes a todos los chilenos, porque la futura administración se iniciará en condiciones muy ventajosas. Si el señor Alessandri tuvo, como lo suponen sus adversarios, una ambición desmedida, bien caro la pagará con las dificultades que tendrá que hallar.

El primer deber es el que tiene el Pre-

sidente futuro de despojarse de todas las viejas levaduras del caudillo para que en su alma no fermenten sino las inspiraciones del estadista que ha recibido su mandato del pueblo chileno y no de un partido o grupo de partidos.

El señor Alessandri siente este deber porque en todas sus manifestaciones públicas, en todos sus discursos, se ha proclamado Presidente de los chilenos y ha rechazado los odios políticos innobles y estériles.

Pero existe también para todos los partidos sin excepción el deber de facilitarle su labor. Hay gentes que todavía hacen un trabajo sordo de hostilidad. Existe en nuestro país, mejor dicho, en ciertos círculos de la capital, una especie de snobismo que consiste en pretender que la nueva administración debe estar divorciada de los elementos que hasta ahora se han llamado dirigentes.

Semejante actitud sería un error grave. Ni el Presidente futuro tiene derecho de considerarse ligado a compromisos exclusivos con un grupo, ni hay partido o sección de la República que pueda ofrecerle una hostilidad cerrada.

Las amenazas de los problemas socia-

les y económicos han pasado ya alguna vez cerca de nosotros y nos han infundido pavor. No nos olvidemos de que su solución depende del concurso de todos. Negarse hoy a la cooperación es lanzar al país a la ruina.

El Presidente futuro y los partidos todos deben pensar en que lo que el país espera de ellos no es una distribución de candidaturas parlamentarias para el próximo período, que hasta ahora parece ser lo único que les interesa a estos últimos, sino el cumplimiento de un programa de reformas que urgen y que requieren cooperación de todos".

LO QUE DEBE SABER USTED!!

Usted debe preocuparse por el bienestar de los suyos, ya sean familiares o amigos, tomando buena nota de aquellos establecimientos que han bajado sus mercaderías en beneficio del pueblo consumidor, que los favorece con sus compras. Por esta razón es deber suyo hacer sus encargos en LA VALENCIANA de Calixto Madrigal, quien realiza sus existencias a menos del precio de costo.

CORDERO & CO.

AVENIDA CENTRAL, SAN JOSE, C. R.

Local donde estaba "La Tribuna", 100 varas al Oeste del Banco Anglo

Compramos y vendemos muebles nuevos y de segunda mano. Aceptamos mercaderías en comisión para la venta. Guardamos mercaderías y las remitimos al lugar que se nos indique. Guardamos equipajes y los remitimos a la Estación.

Impuestos TERRITORIAL Y MUNICIPALES Las personas que residen fuera de ésta, pueden evitarse viajes, gastos y tiempo, en venir a pagar sus impuestos. Tan luego se nos ordene, nosotros hacemos esos servicios, remitiendo los recibos a vuelta de correo. Aceptamos agencias y toda clase de negocios y comisiones en que podamos servir al público.

NUESTROS PRECIOS SON MODESTOS VISITENOS Y SE CONVENCERA

La Violeta

De ZELEDON HNOS.

TIENDA DE NOVEDADES

Especialidad en ROPA HECHA

E. H. Stafford Mfg. Co.

24 STONE STREET

NEW YORK

SOMBRERERIA LA REFORMA

DE TOMAS VALVERDE C.

Ha recibido un surtido de sombreros de fieltro, especialmente para niños. 1a. Avenida Oeste, No. 245

Si quiere Ud. un buen trabajo en flores,

llame al Teléfono número 1499

JARDINERIA "LA GUARIA"

J. B. BRENES

50 varas al Oeste de la Botica Astorga

Movimiento de Correo

Para EE. UU. y Europa

El lunes próximo a las ocho, se despachará correspondencia para Estados Unidos y Europa, vía New York, por el vapor "Tolosa".

Para Centro América

El jueves a las ocho se despachará correspondencia para Centro América, por el vapor inglés "Jamaica".

Para América del Sur y México

El viernes próximo a las ocho, se despachará correspondencia para la América del Sur, New Orleans y México, que llevará el vapor inglés "Patuca".

Paquetes postales

El despacho de paquetes postales para Europa, vía Inglaterra, se cerrará a las quince horas del jueves próximo.

Los Alpinos

Ayer por la tarde tuvimos el gusto de recibir en nuestras oficinas la visita de estos cultos artistas, y galantemente invitados por ellos asistimos a un concierto con que obsequiaron a la prensa.

Pudimos aquilatar las grandes dotes de estos artistas que viajan por América dando a conocer al público un número enteramente nuevo, que merece ser conocido de todos.

Entre las piezas que ejecutaron con su guitarra y bandurria, tuvimos especial fruición en escuchar el Intermezzo de Caballería Rusticana y una selección de Mozart. Ambas admirables.

Auguramos un éxito completo a los distinguidos recitalistas.

R. Odio & Co.

SAN JOSE

CARTAGO

ALAJUELA

NEW YORK

SAN FRANCISCO

W. L. BENNET & CO.

EXPORTADORES — IMPORTADORES — COMISIONISTAS

AGENCIA EN COSTA RICA:

Oficinas: Frente al Banco de Costa Rica

Apartado 1191 — SAN JOSE DE COSTA RICA — Teléfono 847

Nos encargamos de la compra de toda clase de maquinaria, imprentas agrícolas, herramientas, materiales y mercadería en general.

Antes de hacer sus compras en Estados Unidos consulte nuestra Agencia en San José, Costa Rica.

Compramos también productos del país. — 19 años de experiencia.

A MIS CLIENTES Y A LAS PERSONAS QUE INTERESE

AVISO

que acabo de recibir de Italia: ángeles, cruces y planchas de mármol de primera calidad y estoy dispuesto a realizarlo ganando poco, pues dentro de breves días me ausento del país, temporalmente, para Italia. Al mismo tiempo ofrezco a los señores Curas, Comités y particulares que deseen alguna obra de mármol, granito o bronce, traer ésta por contrato o por una módica comisión, pues cuento con más de treinta años de práctica en mi oficio, con atados muy honrosos y la cooperación de Escultores muy competentes.

ANTONIO PORTUGUEZ

APARTADO 402